

FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

IMPORTANTE PARA EL PÚBLICO

Estos conocidos almacenistas tienen establecida una sección de ventas al detall, donde expenden toda clase de tejidos en seda, lana, hilo y algodón á precios sumamente baratos.

Como final de temporada, con rebajas importantes de sus precios corrientes, realizan entre varios artículos:

Franjales lana, gusto inglés, novedad para trajes de señora á dos reales metro.

Capas redondas desde 20 pesetas en adelante.

Mantas de lana rosas cameras y grandísimas, desde 32 á 58 reales.

Juegos mantelería adamascada, seis cubiertos, en una elegante caja, á cinco pesetas cada uno.

A realizar importantes partidas de artículos blancos llamados:

Necesarias piezas de 20 metros á 5 pesetas pieza

Creas C . . . 20 . . . 7'50

Gran duquesa . . . 20 . . . 10

Trompetas . . . 20 . . . 12'50

Holandia inglesa, marca Gallo, piezas 20 yardas, 11 pesetas pieza.

Horas de despacho, de ocho mañana á nueve noche

VENTAS SOLO AL CONTADO

MARCA REGISTRADA



Rioja Claret

Compañia Vinicola

del Norte de España

BILBAO

Representante-Depositorio Nicolás Gomez Rull

Abades 12 SEVILLA

SE VENDEN

2.000 plantones de naranjo agrío en el pueblo de Dos-Hermanas, huerta de la Moneda. Para informes, Suizo chico, Sevilla.

LA MUERTA EN VIDA

se vende encuadernada á seis reales ejemplar, en la Administración de este periódico, calle de Alfonso XII, número 14.

EL NOTICIERO SEVILLANO

es el periódico de mayor circulación de Andalucía GRABADOS EN TODOS LOS NÚMEROS

Antigüedades

Han llegado á Sevilla, hospedándose en el hotel de Madrid, los señores A. S. Drey, de Munich, y G. Brauer, de París, encargados por algunos museos y coleccionistas de Francia y Alemania de comprar objetos antiguos.

Los expresados señores pagan á precios más elevados que los comisionistas los objetos antiguos de oro, plata, esmalte, cajas y alhajas de oro esmaltado, muebles franceses, porcelanas de Sajonia, Sevres, objetos de estilo gótico ó bizantino, de madera, bronce, telas, tapices, encajes, abanicos y cuanto tenga algún valor artístico.

Los señores A. S. Drey y G. Brauer recibirán en el hotel de Madrid en los días 2 y 3 de Febrero, de dos á cuatro de la tarde, á cuantas personas deseen visitarlos.

PIANOS

Agustín M. Lerate
Génova, 55
SEVILLA

MOSAICOS

hidráulicos. Los mejores son los del Escófet, Tejera y C.ª, Rioja, 7. (Véase anuncio en cuarta plana.)

MUEBLES

Se puede pasar el charco por su solidez probada, en una cama comprada en casa de Simón Marco.

Tarifa, 8

MODAS



Número 97.—Doña María de los Dolores Fernández, 155. También este tribunal continuará hoy sus ejercicios á la misma hora de ayer.

hombres del proscenio al final de todos los actos. Los demás artistas contribuyeron al éxito, sobresaliendo el señor Chaves, que estuvo acertadísimo.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

(Servicio retrasado)

Descarrilamiento

(Servicio directo)

Bilbao 31, 4-15 t.

En el ferrocarril de las Arenas ha descarrilado un tren.

La máquina cayó en un terraplén desde una altura de tres metros.

El maquinista y los fogoneros resultaron heridos.

El furgón de cabeza quedó atravesado en la vía.

Un coche de primera quedó pendiente del terraplén.

Milagrosamente no ocurrieron desgracias entre los viajeros.

La vía ha quedado interceptada por lo pronto.

Hay necesidad de hacer trasbordos en la vía.

Muchos operarios trabajan para dejarla expedita.—Etxebarry.

El "Miguel Jover"

Madrid 31, 4 35 t.

Alicante.—Ha fondeado en este puerto el vapor Miguel Jover.

En los muelles aguardaba la llegada un gentío inmenso, que prorumpió en aclamaciones de entusiasmo.

Procedió al desembarco de los soldados que regresan enfermos de la guerra, trasladándose á los cuarteles, donde por lo pronto se les sirvió exquisito caldo.

Catástrofe en una mina

Madrid 31, 4 50 t.

Londres.—Ha ocurrido una verdadera catástrofe en Covetz (Rusia meridional).

Una explosión de fuego grisú en una mina de carbón ha sido causa de muchas desgracias.

Hasta ahora van extraídos de los pozos de la mina 73 cadáveres.

Témese que hayan perecido todos los mineros que trabajaban en las galerías de la mina.

Un entierro

Madrid 31, 5-10 t.

Se ha verificado con gran suntuosidad el entierro de la marquesa de Pacheco.

Ha presidido el duelo los yernos de la finada y entre ellos el conde de Mejorada.

El entierro ha estado muy concurrido.

En el coche fúnebre se depositaron muchas coronas.

Figuraban en el duelo muchos personajes de nobleza, la banca y la política, entre éstos los señores Capdepón, Irusta, Tejada de Valdeosa y otros muchos.

Consejo de ministros

Madrid 31, 9 n.

El Consejo de ministros celebrado hoy ha tenido bastanta importancia.

El gobierno acordó, entre otras cosas, levantar la suspensión del ayuntamiento de Sestao, provincia de Bilbao.

El ministro de la Guerra hizo un minucioso examen de la organización del ejército de Filipinas y habló de una propuesta de recompensas hecha por el general Primo de Rivera.

El gobierno resolverá lo que estime conveniente, despues de un detenido estudio de la propuesta.

El ministro de Estado leyó varios telegramas de Washington que dieron lugar á un amplio examen del gobierno, deduciendo motivos para ratificar las impresiones satisfactorias sobre la conducta de los Estados Unidos.

Acordóse restablecer la Junta de aranceles y valoraciones y organizar las oficinas provinciales del ramo de Propiedades, á consecuencia de la supresión de las administraciones de bienes del Estado.

Noticias locales

Con el alcalde señor marqués de Paradás celebró anoche una detenida conferencia el presidente de la Sociedad Económica de Amigos del País señor conde de Santa Bárbara.

En ella se convino celebrar durante los festejos de esta primavera un concurso de cerámica.

Dicho concurso será costeado por la citada Sociedad Económica y con él se aumentarán los esplendores de los festejos.

La circunstancia de figurar en el suceso dos jóvenes distinguidísimos de nuestra buena sociedad hizo que fuera muy comentado lo ocurrido anoche en el teatro de San Fernando.

Parece que se encontraron ambos caballeros en uno de los pasillos del teatro, y despues de un acto violento quedó zanjada una cuestión en la que entienden dos amigos de cada uno de los citados jóvenes.

Dícese que la cuestión de anoche es producto de unas palabras que tuvieron ambos caballeros la otra tarde en el paseo del río.

TEATRO DE SAN FERNANDO

La obra maestra de Moreto *El desdén con el desdén*, en la que puso toda su inspiración, todo su ingenio y toda su delicadeza el creador de la comedia española, digno sucesor de Lope y Calderón y precursor de Molière, que tomó de él casi todo su teatro, llevó anoche numeroso y distinguido público al primero de nuestros coliseos.

La interpretación fué inmejorable. Carmen Cobena hizo gala de su talento, de su arte y de su hermosura para hacer en todas las escenas, encantando al público con la representación singular ó inspirada de la dama alta, deseñosa é indiferente, renidida despues y trocada en amante cuitada y celosa, hermoso juego de carácter, puesto por Moreto en su drama.

Iguales entusiasmos que la Cobena, llevó en los aplausos que le tributó el público el distinguido actor Agapito Cuevas, que supo hacer resaltar con su labor de artista los efectos del drama, estando admirable en toda la obra, mereciendo con la Cobena los honores del proscenio al final de todos los actos.

Edición de la mañana

ANIVERSARIO DE UN LUTO

La infanta muerta

Hoy hace un año que dejó de existir aquella ilustre figura de la caridad, angustia y serenísima dama, madre de reyes, báculo de los pobres, protectora de Sevilla que le llorará siempre: infanta María Luisa de Borbón.

No hay que repetir la historia de esta nobilísima señora, cuyos actos de caridad y filantropía santamente cristiana, están en la memoria de todos. El luto que aquidijo su muerte fué tan grande, tan ferviente, tan general, que durará siempre.

El pobre que llegaba al palacio de San Telmo, seguro estaba de que la mano de aquella llorada infanta, se abriría para él, socorriéndolo don limosna en que ponía el entusiasmo la señora caritativa y la medida la regia dama.

Allí acudieron también las cigarreras durante aquellos días en que mal aconsejadas llevaron el escándalo y el sobresalto por todas partes. La angusta infanta tuvo para ellas sanos consejos, condenó su actitud de rebeldía y al mismo tiempo que se negaba á defenderlas conforme le pedían, las socorrió acilamente.

Y a Sevilla, por la que tanto bien hizo siempre, cedió los jardines del palacio de San Telmo, hoy hermosos y regio pasco, bautizado con el nombre de parque de María Luisa, cual tributo de memoria y cariño á la ilustre y espléndida donante.

Sevilla, en la que acabaron los últimos y hermosos días de la angusta infanta, la llorará siempre con dolor, la recordará en todo tiempo con cariño, la saludará eternamente con respeto.

OPOSICIONES A ESCUELAS

En las de niños

Ayer fué el primer día que el tribunal de estas oposiciones empezó las tareas del ejercicio oral.

Constituidos los jueces en el local destinado al efecto, el presidente declaró abierta la sesión, ordenando al secretario, don Juan Bautista Marin, la lectura de los artículos del reglamento concernientes al acto.

Verificada que fué la lectura ante los opositores asistentes procedióse al sorteo de lecciones, que fueron sacando cada uno de los llamados á contestarlas que dió el resultado siguiente en sus respectivas calificaciones:

Número 1.—Se presentó, sacó la bola de la lección y, sin contestarla, se retiró.

Número 2.—No se presentó.

Número 3.—Don Federico Martín, 5 puntos.

Número 4.—Don Camilo Sanchez, 64.

Número 5.—Don Francisco Martín, 32.

Número 6.—Don Ildefonso Maestro, 30.

Número 7.—Don Modesto Delgado, 10.

Número 8.—Excluido en el acto escrito.

Número 9.—Don Rafael Gonzalez, 92.

Número 10.—Don Miguel Martín, 82.

Hoy continúan los ejercicios orales á la misma hora de ayer.

En las de niñas

Ayer fueron calificadas las siguientes aspirantes:

Número 95.—Doña Polonia Sixta Carrancho, 100 puntos.

Número 96.—Doña Petra Gomez, 214.

Lucio Corro, acabado de regresar del presidio de Chafarinas.
El móvil del atentado fué que el Díaz pudo evitar, según dice Corro, que el general Weyler le deportara.

La explosión ha causado desperfectos grandes, pero ninguna desgracia personal.

Edición de la noche

LA RETIRADA DE AZCÁRRAGA

Respecto al acto político realizado por el ilustre general don Marcelo de Azcárraga, escribe nuestro querido colega *El Noticiero Universal*, abundando en los mismos conceptos que nosotros:

La decisión de retirarse totalmente de la política activa, tomada por el último presidente conservador del Consejo de ministros, no ha podido sorprendernos. La conocíamos desde la muerte de Cánovas, pues entonces ya manifestó el general su parecer de que la vida conservadora requería eficaz reorganización, reconstrucción, renovación de sus elementos constitutivos.

No es el general Azcárraga hombre apto para intervenir en el político usual en nuestro país. La gimnasia de la intriga, de las hipocresías, de las astucias y hostilidades que son nervio de acción y movimiento en el juego de nuestros partidos y de nuestra política, le ha sido repulsiva siempre.

Fué inmejorable ministro de la Guerra y no podría ser medianio jefe de una minoría. Ha sabido reclutar, movilizar, embarcar, tener en campaña doscientos cincuenta mil hombres, atendiéndolos minuciosamente en sus necesidades y naturales exigencias anexas al buen servicio, y no ha podido dirigir un directorio de cuatro ó cinco individuos. En política la obediencia es convencional; la disciplina, contemporización; el tacto de todos, tratado de puladadas muchas veces.

Por esto el caudillo que acertó á regir el ejército porque en sus organismos el tacto de todos es elemental función de existencia, la disciplina leyl, la obediencia una religión, no logró acomodarse al medio ambiente en que las circunstancias le colocaron.

Se licencia de la política, prestando á la patria un inestimable servicio con la frase, justificativa de su resolución, de que «los que vesten uniforme deben estar alejados de las candentes luchas de los partidos».

Este aforismo encierra una verdad que importa sea propagada y aprendida: de memoria por todos los ciudadanos. Los partidos son partes, fases, aspectos, de la pública opinión. Ninguno puede atreverse á querer representar las aspiraciones de la mitad de los ciudadanos. En cambio el ejército es la encarnación, la síntesis, de la patria; y no puede, quien representa el todo, descender á la parcial representación de secundarios ó complementarios factores.

Los que, como Cánovas, trabajaron para terminar con el militarismo en política, entendían magistralmente la misión del ejército y definían con tino la naturaleza de su condición en el vivir nacional, condición más superior á la de los otros coeficientes del Estado. La política es conjunto de soluciones no siempre ó oportunas. Un partido que yerria, un estadista que se equivocara, pueden ser, y son, substituídos en el acto sin lesión de ningún prestigio, sin mengua de ninguna fama, exceptuando la personal ó nominal del estadista equivocado, del partido incurso en torpeza ó ineptitud. El ejército, los militares, no pueden ni deben aventurarse á estas contingencias. El hombre civil, al salir del misterio donde no ha sabido respondido á las esperanzas del país y á la confianza de a Corona, cuelga su cascaca oficial, y vistiendo la demócratica levita vuelve al montón y en el montón desaparece y se olvida. El general que sufriera igual fracaso, no podría colgar su espada ni arrojarse á su faja y sus entorchados, y lo que para el ministro paisano es un accidente, sería un golpe mortal, porque el ejército siempre ha de responder á la confianza de la Corona y á las esperanzas del

Los estudiantes granadinos

(URGENTE)

Madrid 1.º, 1 madrugada. Granada.—Los estudiantes de esta capital han intentado hacer hoy una manifestación de simpatías hacia sus compañeros de Madrid.

El gobernador les negó el permiso y la policía disolvió los grupos, recogiendo una bandera. Los manifestantes arrojaron piedras á la policía.

Se han adoptado precauciones para evitar la reproducción de estos hechos.

Para Valencia

Baile en el Real

(URGENTE)

Madrid 1.º 3-10 m. Se ha celebrado en el teatro Real el baile á beneficio de los inundados de Valencia. Ha resultado brillantísimo, viéndose llenos por completo los palcos y la sala.

La concurrencia no ha podido ser más distinguida y eminente. Han asistido las damas de la aristocracia, los ministros y hombres de la política, de la milicia y de la banca.

Las artes y el periodismo también han tenido representación nutrida.

El aspecto del baile era verdaderamente deslumbrador.

Se han presentado disfraces riquísimos, caprichosos, de mucho gusto.

La fiesta ha resultado más hermosa y espléndida de lo que se esperaba.

La dinamita en Cuba

(URGENTE)

Madrid 1.º, 3-15 madrugada.

El último telegrama de la Habana dice que en término de San Joaquín de Campo Florido, junto á Matamango, ha estallado una bomba de dinamita cerca de la casa del exalcaide señor Díaz.

Fué detenido un coche en que iba el autor de la explosión, que es el carretonero

pais. De ministros, de gobiernos, de partidos, se cambia y se prescinde cuando han dado todo su jugo útil ó cuando estorban y perjudican. El ejército y sus caudillos, zambrian de correr estos abutres?

Deploramos la resolución del general Azcárraga solamente por el vacío que deja en la plana mayor de los conservadores. Y no la deploramos mas, en la certeza de que si como político no quiere hacer ni saber nada, como general irá donde la reina le mande y hará cuanto la patria le exija. La política le pierde, la patria le gana, porque de su retiro le podrán sacar los gobiernos, sean del color que sean, si juzgan preciso el concurso de sus aptitudes, de su ciencia, de su experiencia. Reciba el ilustre general nuestro salud respetuoso y nuestro afecto sincero, ahora que tantos, al verle desaparecer de las esferas en las cuales ha ejercido decisiva influencia, le buscarán sucesor y se apresurarán a preferirle. La patria y el ejército no han de olvidarle, al contrario, y nosotros vamos siempre con el ejército y la patria á honrar á los que valen y á enaltecer á los que merecen ser enaltecidos.

Notas del extranjero

Todo se vende
Ya hasta los lugares célebres de la antigüedad cambian con frecuencia de dueño en los tiempos que corremos. Se vende en los Encantos el lago de Nemi. Se hace donación por ante notario de las murallas de Troya y de la puerta en que los viejos veían pasar á Helena, juzgando que tanta belleza valia diez años de guerra con todas sus consecuencias.

Locomotora eléctrica
El célebre Cohete ó sea la locomotora eléctrica de que tanto se ha hablado, continúa sus ensayos en la línea de París á Nantes por Argenteuil. Los resultados obtenidos permiten afirmar hoy que la nueva máquina eléctrica justificará sus promesas.

La hermana gemela de la locomotora Heilmann, la 8.002, ha efectuado estos días su primera salida de los talleres. Actualmente se encuentra en el depósito de Batignolles, y despues de haber sido pesada sufrirá las mismas pruebas que su hermana mayor.

El doctor Peán
El gran operador, insigne cirujano Emilio Peán, ha fallecido en París á los sesenta y ocho años, rodeado de todas las comodidades del hombre millonario. La clínica establecida en el hospital de San Luis ha sido visitada por todos los grandes cirujanos de Europa y América. Las mujeres más ricas del mundo han estado en su consulta.

Peán fué el primero que acometió la operación de la ovariotomía, y que ahora se estima en Francia sumamente fácil, sometiendo á ella bastantes mujeres. A muchas personas que le censuraban amigablemente su codicia, referiales que su padre era un molinero de Chateaudun, y que siendo él muchacho tuvo que trasladarse á París para que le practicasen una operación quirúrgica poco importante. Sin duda los honores del médico fueron muy altos, porque al regresar á Chateaudun dijo al molinero al hijo: «Si quieres ser rico, hazte médico.» Peán ha sabido aprovechar el consejo.

LA CIRUJÍA Y LA PERITONITIS

Anche fué muy leído por el elemento médico de esta capital el telegrama de la «Agencia Mencheta» dando cuenta de la opinión que publica en El Imparcial el ilustre doctor sevillano don Juan Sota y Lastra sobre cuestión tan importante cual la cura de heridas en los intestinos.

El tratar de un hijo eminente de Sevilla, debatirse tema tan trascendental, y llevar actualidad palpitante, nos lleva á copiar en nuestras columnas tan respetable opinión que podrá verse nos fué fielmente telegrafada en síntesis:

«Cuatro líneas nada más, sin metarme en comentarios: empiezo por dejar aparte el hecho que dió lugar á la muerte de Gavira. Voy únicamente á esclarecer y á protestar, en nombre de la cirugía española, de dos cosas que se leen en la prensa y que están en boca de todo el mundo.

Primera. Ir á buscar el proyectil en la cavidad abdominal del torero.

Segunda. Que es imposible la vida, aun habiendo operado á tiempo, por la perforación de los intestinos, causa de derrames y de peritonitis.

A la primera, basta decir que desde el año de 1881 (si mal no recuerdo) los cirujanos yankees trataron de buscar el proyectil ó proyectiles que iban alevosamente introdujérase dentro del cuerpo del infortunado presidente. Se discutió y se declaró que los proyectiles dentro del organismo (salvo de que por comprensión determinasen accidentes) no debe pensarse en ellos á priori sino á posteriori. Por el contrario las alteraciones que hayan determinado desde su entrada hasta el sitio en que se encuentran implantados, esas son las que el cirujano debe y ha de buscar y remediar con los mil medios que la cirugía posee en la actualidad, y que lo digo muy alto y sin rebozo, en España, se hacen y ejecutan tambien como en el extranjero.

A la segunda es más obvia la objeción. Herida penetrante de arma de fuego en la cavidad abdominal, región hipogástrica, en la que se presentan síntomas indudables de perforación intestinal. Abertura inmediata de la cavidad abdominal (laparotomía). No á buscar el proyectil, sino esa asa ó asas intestinales perforadas, hacer sus suturas ó la resección del trozo interesado con la anastomosis de los dos extremos. Desinfectar y quitar el derrame que hubiese habido, y no dar lugar á que se presentase esa tan temida peritonitis, consecuencia necesaria de no haber hecho lo antedicho. Y á pesar de todo, este grave accidente no excluye en modo alguno la intervención quirúrgica, por el contrario, la exige y la reclama imperiosamente.

Para concluir: caso he visto hace dos meses de resección de colon de veintidós centímetros; y hace dos meses el colon está en el laboratorio y la enferma, gracias á Dios y al hábil operador, está en la calle.

Era todo cuanto tenía y quería decir.— Doctor Juan de Sota y Lastra.

PÁGINAS LITERARIAS Dos "mataores"

No es un cuento lo que voy á escribir; es un sucedío como lo titula la persona que me refirió el hecho; persona seria, aunque mal avenida con la gramática, y hombre de cuya veracidad casi me atrevo á responder.

La cosa me gustó, porque es una tragedia o media verdaderamente española. De modo que paso á referirselo al público con todos sus pelos y señales y valga por lo que valiere.

Hará próximamente veintiocho ó treinta años del suceso, y campaba entonces por su respeto en el campo de Córdoba, el famoso Pacheco, aquel Pacheco muerto de un tiro en las calles de la población andaluza; un bandido de los que dá el terreno, valiente, generoso, con sus puntas y ribetes de bravucon, terror de la comarca y usufructuario, por derecho de baratería, de todos aquellos capitales significados por un cortijo en la sierra ó una finca en los alrededores de la ciudad.

Treinta años hace de esto, y el mismo tiempo que llegó á Córdoba, por vez primera, uno de los matadores de toros que más aplausos, más fama y más dinero han conquistado en esta patria de los Redondos, Dominguez, Lagartijos, Frasculos y Guerrillas.

Reservo el nombre del matador porque no le he pedido autorización para estamparlo aquí; pero quien haya tenido y tenga afición lo conocerá en cuanto le diga que es el hombre que más se ha apretao con los toros de veintiocho años á esta parte.

Llegó á Córdoba el espada, y Lagartijo creyóse obligado á darle una comida; comida de toreros, con mucho vino, mucha alegría, su mijaja de guitarra, un poco de cante y un cielo de mujeres hermosas, de esas mujeres que Mahoma puso al lado de Dios y llevan en sus venas la sangre de los Abderramanes caldeada por el sol de oro de Andalucía. Claro que la comida se convirtió en juerga, y que, al mediar de la noche salieron de casa del último «califa» cordobés el matador forastero y su cuadrilla, más que medianamente borrachos.

Y borrachos llegaron todos frente á la puerta de un colmado, y entraron en él y pidieron unas cañas de vino.

Estaba allí, recostado á la parte de fuera del mostrador, un hombre del campo vestido con riqueza, bajo de estatura, ancho de hombros, duro de entreeje, reservado de actitud y más que enoigado de ademanes.—Eche usted unos vasos pa tóos—exclamó el matador.

Sirvióle el tabernero; pidió otros el espada; convidó al campesino, y éste dijo, encarándose con el amo del establecimiento cuando los otros iban á retirarse:—Convide osté á los señores.—Oiga usted—respondió el espada:—donde hay un mataor de toros no paga nadie. Con que, vamos, muchachos.—El que á mí me convida tiene que aceptar mi convite, respondió el campesino.—¿Qué!—Le digo á osté que sí.—Y yo á usted que no.—¿Que sí?—¿Que no!

Y como las cabezas estaban calientes y la sangre española es pronta y rápida para la lucha, adelantóse el espada, levantó la mano, y golpeó con ella la cara del paisano andaluz.

Hízose éste hacia atrás, puso mano en el bolsillo de la chaqueta, indicó un movimiento de avance, se detuvo luego, enarcó el entreeje, miró al espada con serenos ojos, dijo: «Está bien», y se plantó en la calle.

«¿Qué ha hecho usted?—gritó el tabernero.—¿Sabe usted quién es el hombre á quien acaba de bofetear?—¿Quién?—¿Pacheco!—Tóo el vino que llevaba en la cabeza se me bajó á los pies»—aseguraron que exclamó el valiente espada; Pacheco... ¡Como quien dice, la Extremaducción!

Y comprendiendo que se había metido en una mala faena, salió á la calle poco menos que custodiado por los hombres de su cuadrilla.

El vendrá á buscarme—dijo á sus picadores y banderilleros.—Cuando venga avídamme.

Y con la intranquilidad consiguiente, á golpear á un guapo, terror de Córdoba, y obligado por las necesidades de su oficio á ser guapo siempre, esperó el matador sentado en una silla, sin decidirse á meterse en la cama.

Apenas había dado tres cabezadas sobre la silla, cuando entró uno de sus banderilleros, gritándole, todo lo bajo que en voz baja se puede gritar:—¡Ahí está ese!

Y entró Pacheco.—¿Osté me conoce?—preguntó el bandido al espada.—No tenía ese gusto—respondió éste.

—Pues yo me llamo Pacheco, y vivo de matar hombres como osté vive de matar toros; si la gente sabe que osté me ha dao una bofetá sin que yo le mate, estoy perdido. Con que tengo que matarlo á osté y vengo á eso.—Pero, hombre...

—Nada, que no hay otra cosa que hacer; pero como yo tengo oído que osté es un mataor de toros muy gueno y he entrado en Córdoba juzgándole la cabeza pa verlo á osté matar, mañana lo veo yo matá á osté y aluego lo mato.—Pero...

—No hay pero! Hasta la vista. Salió Pacheco; esperó el matador la hora de la corrida; vistióse de mala gana, y deeseo de remediar su mal paso con aquel bandido, llegó á la plaza.

«Está ahí ese tio?—le preguntó á su banderillero de confianza.—Sí, en esa barrera de sol—le contestó el banderillero. Y en efecto, en una barrera de sol, con un pañuelo de seda al cuello, estaba Pacheco.—Córreme el toro pa él—dijo el matador cuando le llegó la hora de matar;—voy á ver si por mataor de toros me evito la pelea con ese mataor de hombres.

AYUNTAMIENTO

Comisión de Ferias y festejos

Presidia por el alcalde, señor marqués de Paradas, se ha reunido, hoy en el Ayuntamiento la comisión de Ferias y festejos. El señor Atienza propuso á la comisión el deseo de que en esta primavera resulten los festejos todo lo mas brillantes posible.

La comisión acordó los siguientes: Hará estación el Santo Entierro. Habrá concurso de cerámica artística; iluminación á la veneciana y por gas en el real de la feria.

Se concederá un premio para el barco de los que, surtos en este puerto durante los dias intermedios entre Semana Santa y feria, aparezca mejor empavesado.

Se efectuarán Exposiciones Agrícola, de Ganados y de Flores y plantas; juego de El Polo, muy en boga entre los ingleses. Proyéctanse tambien bailes populares, retreta militar, batalla de flores, carreras de cintas y misa de campaña.

Es probable se repita el acoso en la dehesa de Tablada, que tanto gustó el año pasado. Se organizará una corrida de beneficencia cuyos productos se destinarán á las casas de Beneficencia y á los pobres.

Para este proyecto se ha nombrado una comisión compuesta de los señores Roman, Canavachuelo, Suarez y Esquivias. La comisión se ha declarado en sesión permanente. Así que todos los dias se reunirán sus vocales para tratar de todos los proyectos expuestos y de otros que piensan realizar.

Noticias locales

Ya comienzan á demarcarse los trabajos que respectó al ensanche del barrio de Santa Cruz hay en proyecto. Esta tarde ha celebrado una extensa conferencia el alcalde señor marqués de Paradas y el señor marqués de Irún, administrador del real Alcázar. Ningun detalle se ha dado de lo que en la entrevista trataron ambos señores, pero se cree que reviste verdadera importancia para la urbanización del barrio de Santa Cruz. Cuando el alcalde regresó al Ayuntamiento, despues de visitar al señor marqués de Irún, llamó al arquitecto municipal señor Sanz y le encargó que formara el plano de ensanche del citado barrio, plano que quedará expuesto en secretaría para que los propietarios interesados puedan presentar las reclamaciones que entiendan oportunas y convenientes.

En el museo Arqueológico municipal ha sido entregado por el señor Heraso un azulejo, procedente del matadero de esta ciudad, con las armas del cabildo catedral y la inscripción siguiente: «año 1731. Siendo matador, de la Santa Iglesia, Josep Agustin, puso esta loceta.»

Dicho azulejo indica el sitio que en aquella casa de matanza ocupaban las carnes destinadas al consumo del cabildo catedral. Así como habia otros análogos para marcar los sitios en que tenían sus colgaderos la inquisición, los alcázares reales, el señor asistente y otras corporaciones y autoridades, todos los cuales se conservan en el museo de la ciudad.

Ha sido tema de conversaciones y comentarios en los círculos de esta capital el suceso de que hoy dimos noticia y en el que figuran dos caballeros de nuestra buena sociedad. Respecto á ello han circulado distintas versiones, pero creemos la más autorizada la de que la cuestión tendrá solución satisfactoria, terminando con un acto honoroso para ambos caballeros interesados.

Los asuntos de que se ha de ocupar la corporación municipal en la próxima sesión son los siguientes: Dictamen de la comisión de Hacienda presentando el proyecto de presupuesto adicional al ordinario del corriente año. Otro de Obras públicas, denegando obras en la casa número 27 de la Encarnación. Otro de Beneficencia, sobre provisión de una plaza de médico auxiliar de casas de socorro. Dos de la de Obras públicas sobre concesión de vertientes. Otro de la misma sobre ejecución de obras en la casa número 49 de calle Mateos Gago.

Vapores correo de la Compañía Trasatlántica: El León XIII llegó el domingo 30 á Santander. El Covadonga llegó el lunes 31 á Barcelona. El Montevidéo llegó el domingo 30 á Barcelona. El Isla de Panay salió dicho día de Manila para Colombo. El Buenos Aires salió el mismo día de la Habana para Puerto Rico. El Sabirástegui llegó el referido día á Manila. El Méjico salió dicho día de la Habana para Santiago de Cuba.

Merecen recomendarse los nuevos modelos de zapatillas y botas suizas que vende á precios limitados el Bazar de la Campana.

El nuevo gobernador civil de la Coruña, don Cristiano Martos, da cuenta á este Gobierno de haber tomado posesión de aquel cargo, ofreciéndose al señor Laá.

El gobernador civil de Cadiz ha autorizado al depositario en Bonanza de la Unión Española de Explosivos para que remita á Lora del Río, por ferrocarril, una caja de pólvora con 60 kilos de peso á la consignación de don Benigno Arana.

Los carruajes que hacen el servicio desde Montellano á Utrera, saldrán de aquella, desde mañana, á las cinco de la misma y de Utrera para la primera población á las cinco de la tarde, despues de la llegada del tren correo.

Esta mañana se ha verificado el entierro del catedrático de este Instituto y cónsul del Perú, don Vicente Rodríguez Peñalver. Se ha visto concurridísimo, siendo una verdadera manifestación de duelo. D. E. P.

Hoy ha visitado al alcalde en su despacho del Ayuntamiento el catedrático de esta Universidad don José Mateos Gago.

El teniente de alcalde señor Romero Canavachuelo dió órdenes á los dependientes del municipio para que le hicieran una relación escrita de todos los faroles que estuviesen en mal estado en su distrito, dando por resultado que estos ascienden á la corta cantidad de 162, enviando á la empresa de gas un oficio ordenando su inmediata recomposición.

Doña Dolores Gines Galvan ha solicitado de la Alcaldía se le nombre matrona del cuerpo de Beneficencia municipal.

De un día á otro se firmará el decreto ascendiendo á general al coronel del regimiento de Soria don Antonio Jerez.

A instancia de los vecinos de la calle Alcacería ha sido nombrado por la Alcaldía guarda nocturno de dicha vía Francisco Rodríguez.

La Diputación provincial ha pasado oficio al Ayuntamiento, dándole cuenta del acuerdo tomado, concediendo dos premios para la Exposición de Ganados que se ha de celebrar en la próxima feria de Abril.

El ayuntamiento de Marchena interesa la presentación de los mozos que se citan á continuación, cuyos domicilios se ignora y que se hallan incluidos en el alistamiento de aquella población. Morosos: Antonio de la Cruz Monge, Antonio Ríos García, Enrique Burgos Sevillano, Francisco Diaz Herrero, Francisco Sanchez Romero, Francisco Garcia Garcia, José Montero Romero, José Ortiz Gonzalez, Miguel Perez Carmona, Manuel Ruiz Gonzalez y Manuel Rodriguez Fernandez.

Por la depositaria-pagaduría de Hacienda de esta delegación se ha satisfecho hoy pesetas 211.267'82, para atender á las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

El 19 del actual se celebrará en el ayuntamiento de Casariche la subasta de varias fincas embargadas por débitos de contribución.

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria presentada por la junta directiva de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Huelva. En este trabajo se consigna la labor meritisima llevada á cabo por aquella corporación durante el ejercicio de 1896-97. Dicha labor se tradujo en grandes beneficios para Huelva, por lo que merece plácemes la Cámara de Comercio.

Véase 4.ª plana an.º Avarado y Bejarano. Hoy se han incorporado al regimiento infantería de Soria el comandante don Antonio Batle y Perez y el segundo teniente don Antonio de la Serna y Mendez Vigo.

El alcalde de Osuna solicita del señor gobernador civil dos cartas de caridad, bagajes y socorros para los vecinos de Motril Félix Moreno Cabrera y su hijo Juan, que desean volver al pueblo de su naturaleza.

En la secretaría del ayuntamiento de Carmona se halla expuesto al público por término de quince dias el proyecto municipal adicional al ordinario correspondiente al actual año económico, para que los interesados puedan presentar las reclamaciones que crean oportunas.

La alcaldía de Marinaleda ha remitido á este Gobierno para su publicación en el Boletín Oficial la lista de los concejales y mayores contribuyentes con derecho á designar compromisarios en las próximas elecciones de senadores.

Gran surtido de zapatillas y botas suizas, zapatos de goma y guantes cabritilla. M. Perez, antes Prá. Sierpes esquina Gallegos.

Esta tarde llegó al muelle el vapor Werma, á bordo del cual ocurrió una reyerta entre el piloto y un marinero que venia algo bebido, según se asegura. Este fué molestado repetidas veces por aquel, y molestado por la rifa, levantó el primero la mano á su superior. El piloto entonces, con un palo ó un hierro, golpeó al marino, causando varias erosiones que le fueron curadas en la casa de socorro de la plaza de San Francisco, á donde fué trasladado desde el barco.

Cadáveres sepultados en el cementerio de San Fernando de esta ciudad durante el dia de ayer: tres hombres, dos mujeres y diez párvulos.

Para el jueves próximo, á las siete y media de la noche, está citada la comisión municipal de Policía urbana.

Se encuentra bastante más aliviado el auxiliar del negociado de Hacienda de la secretaría municipal don Enrique C. Cea, año y Ferro.

Continúan las clases del preparatorio de Medicina, Farmacia, Ciencias y Derecho á cargo de don Juan Moreno y de otros reputados profesores, en el COLEGIO DE SAN FRANCISCO DE PAULA, tan acreditado por sus brillantes resultados en PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA. 15, ALCAZARES, 15.

El coronel del regimiento de Granada señor Ortiz de Saracho ha regresado de Ceuta acompañado de su familia. Tambien ha regresado de dicho punto el segundo teniente de infantería don Aurelio Benzo.

El concejal de este Ayuntamiento señor Lemus ha emitido dictamen favorable sobre el reglamento presentado por los panaderos para su aprobación.

Tienen solicitada permuta el magistrado de esta Audiencia don Francisco Mesa con el de Granada señor Merlo.

Hasta hoy no ha firmado el señor alcalde el diploma nombrando hijo preclaro y pre-dilecto de esta ciudad á don Fernando Primo de Rivera. El notable trabajo caligráfico del referido diploma es debido á don Juan Muñoz Moreno, auxiliar de la secretaría particular del señor alcalde.

La Pasadera.—Será fin de temporada. La comisión de Monumentos ha visitado en el dia de hoy la obra de restauración de nuestras Casas Capituulares y examinado dos modelos, uno de frente de pilastra de la parte antigua y un trozo del friso que ha de esculpírsese sobre el arco primero de la fachada moderna, quedando complacidos de la ejecución de dichas obras.

Se interesa la presentación en la sección de Quintas de la secretaría municipal de los mozos Miguel Gonzalez Muñoz y Manuel Clerambó Fernandez. Mañana se celebrarán en el refidero de la calle Doña Maria Coronel varias quimeras de desafio.

SUIZO CHICO RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpes, 43, (Esquina Rivero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Manos de cerdo al Jerez ANTES DE COMPRAR MUEBLES VISITAD LA CASA DE MANUEL RAMIREZ ALHÓNDIGA, 1, 3 Y 7

Fábrica de Espejos MOLDURAS Y LUNAS W. Martín y C.º Sucesores de José Salvago y C.º CONDE DE IBARRA, N.º 1.º (ANTES TOQUEROS)

FUNDICION DE HIERRO DE Enrique Balbontin CALLE GOLES (Puerta Real) Cocinas económicas. Herrajes para edificios Prensas y molinos Avisos oficiales

Orden de la plaza del 1.º de Febrero de 1898. Servicio para el 2.º Jefe de Ala: el teniente coronel de caballería don Andrés Brull. Hospital y provisiones: el capitán de Soria don Manuel Batlle. Parada: Soria, primer turno. D. O. de S. M.—El comandante sargento mayor Antonio Ibot.

Sección de espectáculos FUNCIONES PARA MAÑANA TEATRO SAN FERNANDO.—Compañía cómica-dramática.—Entre Doctores y El tanto por Ciento. A las ocho. TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lirica.—A las siete. El baile de Luis Alonso.—A las ocho. La revoltosa.—A las nueve. La mujer de mi sobrino.—A las diez. La Viejecita.—A las once. Con arma blanca.

Boletín comercial

Mercedo de cereales de Sevilla Table with columns: CLASES, Precios reales, Medida ó peso. Includes items like Afrecho rebasa, Alpiste, Altramuzos, etc.

Matadero Reses cortadas en el dia de hoy: 1 toros, 3 bueyes, 14 vacas, 0 novillo, 2 utreros, 9 erales, 11 añojos, 4 terneras, 25 carneros, 00 machos, 9 ovejas, 00 cabras. Las reses cortadas han pesado 6.411'988 kilogramos.

Mercado y matadero de cerdos Existencia anterior: 201 Entrados hoy: 23 Han salido: Para el consumo, 90. De tránsito, 00 Los cerdos vendidos han pesado: 9.121 kilogramos. Precios: de 1'98 á 1'42 pesetas.

Mercado de aceites Existencia anterior: 6.000 Entradas hoy: 2.000 arrobas nuevo. Precios: Nuevo de 38 3/8 á 39 1/2.

Noticias religiosas

El jueves próximo empezará en la parroquia de Santa Cruz una solemne novena en honor de la Santísima Virgen bajo la advocación de Nuestra Señora de Lourdes. Los ejercicios de rosario, lección, meditación y plática empezarán á las seis de la tarde.

Será orador en toda la novena el padre Juan Bautista Moya, de la Compañía de Jesús. El domingo 6, á las once de la mañana, se celebrará la función principal, estando el panegirico á cargo del señor arzobispo de esta diócesis. Todas las mañanas de los dias de novena, á las ocho y media y el domingo á las ocho habrá misa rezada y se dará la Comunión á los fieles que lo deseen. Santos de hoy.—Santos Ignacio y Ceclio, obispos y mártires, y Santa Brigida, virgen.

Santos de mañana.—LA PURIFICACION DE NUESTRA SEÑORA, y San Cornelio el Centurion, obispo y confesor. Liturgia.—El oficio y misa son de la Purificación de Nuestra Señora, rito doble de segunda clase (en la Catedral como de primera), color blanco. Cultos.—En las parroquias de Santa Cruz, San Andrés, San Lorenzo y Omnium sanctorum misa y ejercicios en honor del Patriarca San José.—En la santa Iglesia, Catedral predica en la misa mayor don Gabino Alonso Castillo.—En la parroquia de Santa Cruz, á las diez, función principal estando el panegirico á cargo de don Juan F. Muñoz y Pabón, y por la tarde ejercicios y plática á cargo de don Antonio Torralba.—En la parroquia de San Vicente á las ocho de la mañana Comunión general; á las diez función principal predicando don José Guerra y Ponsa, y por la tarde concluye el Rosario anunciado, siendo el orador el señor magistrado.—En la capilla del Mayor Dolores á las diez de la mañana misa cantada y post.

la tarde de cuido, pr parroquian prín el muy il Bernude seis princ Jesucristis tisma, p Servando indulgen horas se reno,—I ganarse c tes: la san Nuestra S puede ga octava); I Reposo: l Granada, tan cuare las iglie lica de q quiera de Rosario ó son en Sa San Miguo os y San sis de re ta Ana y de la Paz altar de roquia d pital de S —Jubileo glosas jen ción plena cía de relig Lo mismo da en la las religi la comuni lla de la rulo de Catedral, tas cuare guna lim y rogand la intenci años de i rona Dol genta a

la tarde á las cinco con el triduo anunciado, predicando don José Tejero.—En la parroquia de la Magdalena, á las diez función principal pronunciando el panegirico el muy ilustre señor doctor don Francisco Bermudez de Cañas, y por la tarde á las seis principia el quinario á Nuestro Señor Jesucristo y Quinta Angustia de María Santísima, predicando el muy ilustre señor don Servando Arbóli.

Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas segana en la parroquia de San Lorenzo.—Indulgencia plenaria que puede ganarse en cada una de las visitas siguientes: la santa iglesia Catedral; la capilla de Nuestra Señora de los Reyes (que además puede ganarse en otro cualquier día de la octava); la imagen de Nuestra Señora del Reposo; la capilla de Nuestra Señora de la Granada, y además siete años y otras tantas cuarentenas de perdón; cualquiera de las iglesias ó capillas agregadas á la Basílica de San Juan de Letran en Roma; cualquiera de los altares de Nuestra Señora del Rosario donde hay erigida cofradía, que son en San Pedro, el Salvador, San Vicente, San Miguel, Monte-Sión, San Gil, San Marcos y Santa Catalina; cualquiera de las iglesias de religiosas carmelitas de Señora Santa Ana y Santa Teresa, ó Nuestra Señora de la Paz, en la parroquia de Santa Cruz; el altar de Nuestra Señora de Europa en la parroquia de San Martín; la iglesia del hospital de San Bernardo, vulgo de los Viejos.—Jubileo plenísimo, en la iglesia de religiosas jerónimas de Santa Paula.—Absolución general, por la que se gana indulgencia plenaria asistiendo á ella, en la iglesia de religiosas agustinas de San Leandro.—Lo mismo en la bendición papal que hoy se da en la iglesia de San Juan de Dios y en las religiosas de Santa María de Jesús, por la comunidad de las Mínimas.—En la capilla de la Anunciación de Nuestra Señora vulgo de las *Doncellas*, de la santa iglesia Catedral, se ganan treinta años y otras tantas cuarentenas de indulgencia, dando alguna limosna.—Confesando y comulgando rogando á Dios en cualquier iglesia por la intención del papa Gregorio XIII, diez años de indulgencia.—Rezando hoy la Corona Dolorosa de Nuestra Señora ciento cincuenta años de perdón.

Sucesos del día

Herido.—A causa de hallarse embriagado cayó al oje y se inflirió una herida contusa en el ojo derecho un individuo llamado Antonio Díaz Quevedo.

Escándalo.—Una mujer que en completo estado de embriaguez se encontraba hoy en la calle de Tintores promovió un gran escándalo, insultando á cuantos transitaban por dicha vía, hasta que una pareja de guardias la condujo á la prevención municipal.

Reyerta.—Entre cuatro y cinco de la tarde del pasado domingo se promovió un fenomenal escándalo en la carretera que desde Camas conduce á Castilleja, próximo á la Pañoleta.

La cuestión fué suscitada por varios pañanos que borrachos iban en un carruaje, insultando á cuantas personas encontraban en el camino, y un soldado que fué agredido por aquellos.

Los del coche al ver se aproximaba la pareja de la guardia civil, se dieron á la fuga, y el soldado fué detenido y conducido á esta población.

En la refriega dejaron abandonado un estoque que los sujetos que iban en el carruaje. **Pájaro de cuenta.**—Al pasar esta tarde el jefe de vigilancia señor Solano por la calle Hernando Colón, llamó la atención un sujeto que escondía debajo de la chaqueta un bulto de algún tamaño.

El señor Solano en unión de su ordenanza detuvieron al sugeto en cuestión, conduciéndolo á la prevención civil. Una vez en esta, y convenientemente registrado, se le ocupó un manojero de llaves de todas clases, que contendrá unas 400, un forfón, un escopio y una navaja de regulares dimensiones.

El sugeto detenido llámase Francisco Navarro León, natural de Osuna y vecino de Sevilla, con domicilio en la calle Montemar, número 12.

El señor Solano cree que este sugeto tiene participación en los robos cometidos últimamente en esta capital.

Detenidos.—La policía ha detenido en la plaza de Carmen Benítez á un sugeto que promovió un fenomenal escándalo, insultando á la directora de las escuelas situadas en aquella plaza.

La policía ha detenido á varios sugetos de malifiosos antecedentes y rateros de profesión, los que esta tarde han ingresado en la cárcel á disposición del señor gobernador.

Incendio en su ayuntamiento

Ayer á las cinco de la mañana se declaró un incendio en la casa de ayuntamiento de la villa de Benacazón.

Los trabajadores del campo que se dirigían á sus ocupaciones, observaron al pasar por la plaza, que del edificio del ayuntamiento salía gran cantidad de humo. Algunos de aquellos se dirigieron al cuartel de la guardia civil y al domicilio del alcalde, manifestando lo que habían visto.

El cabo comandante de aquel puesto, Fidel Bernabé Díaz, en unión de los guardias á sus órdenes, de las autoridades y numerosos vecinos, dirigiéronse al ayuntamiento, consiguiendo, después de dos horas de penosos trabajos, dominar el fuego; salvando de ser pasto de las llamas todo el archivo municipal, demás documentos y cuantos enseres había en el edificio.

No han ocurrido desgracias personales, calculándose las pérdidas en unas 500 pesetas.

El fuego tuvo origen en un montón de cisco que existía en la planta alta destinado á la alimentación de los braseros, el que se incendiaria á causa de haber arrojado un fósforo ó punta de cigarro.

HERIDO GRAVE

En la noche del 30 del pasado mes rifieron en las inmediaciones de Umbrete tres sugetos llamados José Salado Bayano, de 27 años de edad, casado y de oficio del campo; un hermano de éste llamado Manuel, de 23 años, soltero y jornalero, y Francisco Rubio Romero.

Los dos primeros acometieron al Rubio, causándole heridas gravísimas producidas con armas de fuego.

La guardia civil del puesto de Benacazón

al tener conocimiento del suceso se trasladó á Umbrete, consiguiendo la detención de los autores de este hecho, los que convictos y confesos han ingresado en la cárcel á disposición del juzgado que entiende en el asunto.

Las heridas del Rubio son de tal gravedad que se desconfía de su salvación.

Debe evitarse

En la madrugada de ayer conducían, como de costumbre, por la calle de San Jacinto del barrio de Triana una punta de ganado bravo de desecho de la vacada de don Joaquín Perez de la Concha para ser sacrificado en el Matadero. Al llegar á la expresada vía, víéronse obligados los que conducían las reses á apretar el paso para evitar que fueran desmandadas por el público allí aglomerado, y especialmente multitud de toreros improvisados, que comenzaron á ejecutar todas las suertes del toreo, interponiéndose entre ellos y las reses el ayuda de conecador Manuel Contreras, que fué despedido del caballo que montaba, pasando por encima de él todo el ganado y siendo recogido el infeliz del suelo casi destrozado. Reconocido en la casa de socorro de Triana se le apreció la fractura de una costilla é infinitad de contusiones en todo el cuerpo. De esperar es que el señor gobernador civil de la provincia disponga que parejas de la guardia civil, apostadas en la calle de San Jacinto las noches de encierro, eviten que se repitan hechos análogos, porque los serenos son impotentes para sugetar á tanto torerazo como allí acude á lucir sus habilidades.

SUMA Y SIGUE

ROBO EN AGUADULCE

No pasa día sin que tengamos que narrar hechos de esta clase.

Hoy ha ocurrido en suerte al pueblo de Aguadulce.

En la madrugada del 30 del pasado Enero unos malhechores hicieron un escapeo y asaltaron el establecimiento de comercio y estancia de don Luís Rodríguez González. Una vez dentro levantaron cien pañuelos de seda, 500 metros de muselina morena, 100 idem blanco, 300 pesetas en tabacos de diferentes clases, 60 piezas de encajes y tiras bordadas, 18 trallas de cañamo, dos docenas de pañuelos de mano, cuatro pañuelos de Manila, 30 mantones de abrigo y otros efectos.

Los objetos robados fueron llevados á las afueras de la población, donde los ladrones tenían preparadas dos caballerías, que cargaron, marchándose á campo traviesa á fin de evitar el encuentro con la pareja de servicio en la carretera.

La benemérita trabaja activamente para descubrir á los autores de este escándalo o hecho.

A LAS AUTORIDADES

Una denuncia

Por tratarse de un asunto de grandísima importancia para la salud pública, insertamos la siguiente carta, conservándole su forma para no despojarla de la espontaneidad que le lleva:

«Señores redactores de EL NOTICIERO SEVILLANO:

En bien de esta importante población pueden llamar la atención de las autoridades sobre las personas dedicadas á la compra ó venta de ropas infectadas por los enfermos de viruelas ú otros males contagiosos. En apoyo de mi afirmación, puedo citar el hecho siguiente: Apenas sacado el cadáver de un niño de unos 16 años, de su casa (sucedió ayer), se presentaron á los atribulados deudos del difunto, mujeres y hombres insistiendo con gran importunidad para comprar la cama y demás efectos usados por el malogrado niño. Todavía hoy, 1.º de Febrero, siguen molestandonos los chalanés. El ayuntamiento, tan celoso en bien de la salud pública, no debe ignorar que mal se cortará la epidemia, si se permite la venta de lo infestado. De usted afmo. S. S., Q. B. S. M.—F. R.»

Los estudiantes y "El Progreso"

Los alumnos de la facultad de Derecho de esta Universidad han realizado esta tarde un acto de protesta contra la campaña que viene sosteniendo el diario republicano de Madrid *El Progreso*.

Cuando salieron de las aulas, á las cuatro y media de la tarde, arrancaron un cartel anunciador del citado diario madrileño, que estaba fijado frente á la Universidad. Igual hicieron con otros tres colocados en las plazas de San Francisco y del Duque y calle Sierpes.

Todos cuatro fueron quemados en la plaza del Duque.

De allí marcharon al telégrafo para dirigir á *El Imparcial* de Madrid el siguiente despacho:

«Estudiantes Universidad Sevilla se adhieren vivamente por digno conducto *Imparcial* á la correcta manifestación celebrada por escolares Madrid, protestando conducta *Progreso*.—*Comisión*»

Después visitaron las redacciones y en esta estuvieron para supliarnos hiciéramos constar lo ocurrido. Quedan complacidos los señores estudiantes.

No hubo manifestación en las calles, ni se dieron voces, ni grito alguno.

Sección judicial Audiencia

En la Sala de lo civil no se han celebrado hoy vistas.

Criminal.—La sección primera ha visto una causa del juzgado de Sanlúcar la Mayor por lesiones contra Manuel Hernandez Segura (a) *Pinto*, para el que pedía el fiscal dos meses y un día de arresto mayor y su defensor don Manuel Clavijo la absolución.

En la sección segunda se ha visto una causa del juzgado de San Vicente por atentado y lesiones, contra José Cazalla Palomo, pidiendo el fiscal que se le condenara á tres años, cuatro meses y ocho días de prisión y su defensor don Ramón Charlo en un lucido informe interesó la absolución.

En la sección tercera se comenzó la vista de una causa del juzgado del Salvador por el delito de hurto, contra José Carrera Mejía y habiéndose conformado éste con la

pena que para él pidió el fiscal de 125 pesetas de multa, se dió por terminado el acto.

Repatriamiento de negocios

Hoy se han repartido los siguientes: **Rico.**—Una declaración de herederos á instancia de don Pedro Calvo Carranza, que correspondió al señor Valdivia.

Un exhorto de Lisboa procedente de autos á instancia de don Juan Bastos Junier, que ha correspondido al escribano señor Mata.

Un nombramiento de defensor á solitud de doña María de los Angeles Bermudez Bartien Ha correspondido al señor Chiclana.

Un exhorto de Aracena procedente de autos á solitud de doña María Darnando Garcia y otro contra don Gregorio Campo, que correspondió al señor Romero.

Pobre.—Un exhorto de Osuna procedente de autos de tercera de dominio, á solitud de don Miguel y don Cristóbal Trujillo, que ha correspondido al señor Moreno.

Lo que se recauda

La cantidad líquida obtenida por el Tesoro público en esta provincia durante el mes de Enero ha ascendido á 1.121.281'11 pesetas, correspondiendo á contribución territorial 188.022'70, á id. industrial 32.785'31, á derechos reales 79.877'92, al impuesto de minas 6.743.61, al de cédulas personales 31.175'93, al de sueldos y asignaciones 16.893'22, al de pagos del Estado 6.222'41, á Aduana 272.810 58, á consumos 355.221 35, al impuesto de tarifa sobre viajeros y mercancías 3.324'93, á demás contribuciones indirectas 88.659'95, á monopolios 715'01, á rentas de propiedades 8.702'94, á propiedades ventas 5.535'64, á demás recursos del Tesoro 552'69, y á cargos reintros de guerra 31.202'76.

Durante el día de ayer ascendió la recaudación á 204.880'20 pesetas, correspondiendo á contribución territorial 91.587'53, á derechos reales 2.376'01, al impuesto sobre sueldos y asignaciones 1.011'96, al de pagos del Estado 1.441 69, al de cédulas personales 4.732 80, á recargos municipales por contribuciones 15.427 90, á Aduana 4.591'87, á rentas de propiedades 2.227'45, al impuesto marítimo 7.985'84, y al impuesto transitario de guerra 31.202'76.

INFORMACIÓN TAURINA

Para el domingo 6 próximo se prepara otra becerrada en la Escuela Taurina. A su tiempo daremos á conocer el programa.

La coleta del infortunado Gavira se la repartieron, en calidad de recuerdo, los toreros que componían su cuadrilla *Comerciante*, Aguilár y Guitarrá.

Han recibido gran impulso las obras de reparación del circo taurino de Cadiz, obras que se espera estén terminadas dentro de pocos días.

En Tostina, y durante los pasados días 26 y 27, se ha verificado la tiente de becerras pertenecientes á la ganadería de don Eduardo Miura.

Sufrieron la operación 130 becerras, de las que muy pocas fueron desechadas, concurrendo al acto muchos aficionados y no pocos toreros.

Entre estos llamó poderosamente la atención el matador de novillos José Pons, *Valencia*, que fué muy felicitado en vista de sus buenas disposiciones.

Ultimahora

Agencia Mencheta

La prensa madrileña

«El Imparcial»

Madrid 1.º, 8 m.

Coincide con *El Correo* en que urge la disolución de los Cortes y la convocatoria de las nuevas, reduciendo el tiempo durante el cual consumen los ministros sus energías en las cuestiones electorales.

«El Liberal»

Madrid 1.º, 8-5 m.

El Liberal cree necesario que se acometan reformas en el archipiélago filipino para evitar que los reñotes de la insurrección prosperen.

«El Tiempo»

Madrid 1.º, 8-10 m.

Dice que requieren estudio los problemas coloniales y urge terminar la obra reformadora y adoptar un criterio definitivo en Filipinas.

«El Progreso»

Madrid 1.º, 8-15 m.

Caminamos—dice este diario—á una reacción estúpida que nos preparan aquellos que mataron en la juventud los sentimientos de libertad.

«El Globo»

Madrid 1.º, 8-20 m.

Niega importancia á lo ocurrido en San Sebastián; pero dice que eso representa existen en las Vascongadas elementos tradicionalistas que brotan cuando se presenta la ocasión.

Variaciones de altos cargos

Madrid 1.º, 8-45 m.

El Liberal cree próxima una combinación de gobernadores que comprenderá la provincia de Vizcaya.

Dice tambien que suenan los nombres de los generales Augusti y Lachambre para sustituir al marqués de Estella en el mando superior del archipiélago filipino.

Tambien se habla de que en breve se hará una combinación diplomática que comprenderá las embajadas de Viena y de Bruselas,

Horroroso incendio

Madrid 1.º, 9 m.

Telegrafía de Berna diciendo que en Alde Ramagné Valais se han incendiado 150 casas.

Han perecido muchas cabezas de ganado. Una mujer y dos niños han sido tambien víctimas del incendio. La población ha quedado en la mas espantosa miseria.

¿Todavía colea?

Madrid 1.º, 9 30 m.

Un telegrama de Washington dice que durante el debate financiero en aquella Cámara, el diputado Mr. Dearmond intentó suscitar la cuestión de la belligerancia en favor de los insurrectos cubanos.

Noticias de Cuba LOS FUNERALES DE RUIZ

Madrid 1.º, 10 m.
Por el cable dicen de la Habana que los ingenieros de guarnición en aquella capital han acordado celebrar funerales por el alma del teniente coronel Ruiz.

El cadaver de este ha sido depositado en la capilla del cementerio.

Acompañáronlo casi todos los generales, jefes y oficiales residentes en la Habana.

Cuestiones electorales

Madrid 1.º, 10-30 m.
Han sido expuestas al público en la Habana las listas electorales.

Figuran en ellas 45.000 nombres. Háblase de chanchullos cometidos para excluir de las listas á 7.000 autonomistas.

Han sido declarados cesantes dos magistrados.

A Sancti Spiritus han marchado 25 bombas.

Los toreros en Cuba

Madrid 1.º, 10-45 m.
Un reciente despacho de la Habana dice que en la plaza de Regla se han lidiado toros de la ganadería de doña Celsa Fontfonde, viuda de Concha y Sierra.

Las reses dieron mucho juego. La concurrencia á la corrida fué numerosísima.

Mazzantini obtuvo un éxito extraordinario en todos los tercios de la lidia.

Puso banderillas al bicho lidiado en último lugar, siendo muy aplaudido.

Centeno trabajó muy bien.

Tomás Mazzantini, ya restablecido, toreará en la corrida próxima.

Villita mejora notablemente de sus heridas.

Inglaterra y Marruecos

Un conflicto Madrid 1.º, 11-10 m.

Telegrafían de Tanger diciendo que ha llegado á aquellas aguas el vapor *Hassani*, desembarcando 50 hombres armados, para evitar que los ingleses efectuaran un desembarco del vapor *Tourmaline*.

Este conducía armas y municiones con destino á los indígenas.

Los delegados del sultan se apoderaron de dichas armas y municiones, haciendo prisioneros á cuatro ingleses pertenecientes á la dotación del *Tourmaline*.

Este disparó contra los moros matando á otros de ellos.

Este hecho plantea un conflicto entre Inglaterra y Marruecos, siendo el tema de todas las conversaciones en Tanger.

Despedida del "Vizcaya"

Madrid 1.º, 11-30 m.
Se han recibido telegramas de Cartagena con detalles de la despedida del crucero *Vizcaya*, que va á visitar los puertos de los Estados Unidos.

Un gentío inmenso acudió al puerto á ver salir el buque.

Diéronse frenéticos vivas á España. La música de la escuadra tocó la *marcha de Cadix*, que fué coreada por el público.

El general Cervera, jefe de la escuadra, pronunció un sentido discurso de despedida.

Dirigiéndose á la dotación del *Vizcaya*, dijo:

«La misión que lleváis es de paz, y la cumpliréis como cumpliríais otra cualquiera.

«Siento en el alma no acompañaros, pero pronto nos veremos. ¡Viva el rey! ¡Viva la reina!»

Estos vivas fueron contestados con entusiasmo.

El sustituto de Estella

Madrid 1.º, 11-45 m.
Vuelve á hablarse del general Martínez Campos para el mando superior de Filipinas.

El gobierno desea que reemplace al marqués de Estella un general enérgico, hábil y sagaz.

La cuestión Dreyfus

Madrid 1.º, 12 m.
París.—El comandante Esterhazy ha pedido autorización al ministro de la Guerra para perseguir á sus calumniadores.

Tambien intentan los peritos caligrafos que han intervenido en este asunto, procesar á los defensores de Dreyfus.

Los marinos del "Maine"

Madrid 1.º, 12-30 t.
Habana.—Los oficiales de la dotación del *Maine* han asistido al banquete organizado por el cónsul yankee Mr. Lee.

Muchos presenciaron tambien la corrida de toros de Regla, utilizando un palco que les regaló el general Gonzalez Parrado.

Sagasta despachando

Madrid 1.º, 1 t.
El presidente del Consejo ha estado hoy en Palacio despachando con la reina.

Al salir le preguntó por los asuntos de actualidad, contestándole que nada hay en definitiva de la dimisión del general Primo de Rivera y nombramiento del que haya de sustituirle.

Me dijo tambien que la disolución de Cortes y convocatoria de las nuevas se acordará en el primer Consejo de ministros.

El jueves tal vez se celebre un Consejo.

Canalejas en Palacio

Madrid 1.º, 1-30 t.

El señor Canalejas ha cumplimentado hoy á la reina.

Su principal objeto al ir hoy á Palacio fué agradecer á la regente el pésame que esta le envió por el cable con motivo de la muerte de la hermana de aquel.

Supúnese que el señor Canalejas ha ratificado á la reina su impresión pesimista respecto al estado de la insurrección de Cuba.

Después cumplimentó el señor Canalejas á la infanta Isabel.

El señor Canalejas se propuso visitar tambien al ministro de Estado.

El señor Gullón no estaba en el departamento.

Tambien ha cumplimentado á la reina el general Polavieja.

De Gobernación y Hacienda

Madrid 1.º, 2 t.

Tambien han despachado hoy con su majestad los señores Capdepón y Puigcerver. Este ha firmado los decretos acordados anoche.

Entre ellos figuran los ceses del presidente, vice presidente y vocales del Consejo de Aduanas.

Nómbrese presidente de la junta de valoraciones al duque de Veragua; vicepresidente al duque de Almodóvar y secretario al señor Castillo.

Un buque-hospital

Madrid 1.º, 2-30 t.
El director de la comisión receptora nombrada al efecto, señor Alvaro, ha admitido al vapor *Alicante*, convertido en hospital.

El vapor saldrá mañana para Cuba con una expedición y regresará á Cernamos. Han merecido unánimes elogios la instalación y condiciones hospitalarias del buque.

Las fiestas en Cadiz

Expedición ciclista

Madrid 1.º, 3 t.
Con motivo de las fiestas que han de celebrarse en Cadiz para el próximo Carnaval, se proyecta en Madrid organizar una expedición ciclista semejante á la que se verificó en honor del general Polavieja á su regreso de Filipinas.

Los corredores llevarán pliegos con firmas de la colonia gaditana en Madrid.

La idea ha sido muy bien acogida por los ciclistas.

El banquete á Weyler

Madrid 1.º, 3 30 t.
El banquete en honor del general Weyler no se celebrará por ahora, teniendo en cuenta que se le está instruyendo proceso y pareceria aquel acto una imposición á los tribunales.

Así se dice en los centros políticos.

El viaje de Canalejas

Madrid 1.º, 3 30 t.
El popular diario *Gil Blas* publica un artículo ocupándose del regreso del señor Canalejas de su excursión á Cuba.

Señala la coincidencia de

MALES DE ORINA Cura sin andar ni operar. Dilatación de las estrochecos...

SORDOS Quien lo sea es por querer. 300 sordos, 900 curas. Contra sordera del Dr. Thompson...

IMPOTENCIA Pérdidas, Debilidad Genital, Esterilidad, Histérico, Nerviosismo, Parálisis, Retardación...

Callos! Durezas! Cuidado con los muchos imitadores. Nadie puede presentar un callicida tan eficaz como el nuestro...

CALICIDA ABRAS XIFRA

Callos! Durezas! Estuche con frasco, pincel y prospecto, una peseta. Es incoloro. No duele ni mancha.

Fabrica de Jabones, Bujías y Cirios Raimundo Perez Martinez Relator, 13.-Sevilla

JABONES Marca "La Sevillana" CLASES BLANCO 1.ª Pinta Sevillana... VERDE 1.ª

Bujías estéricas del 1.ª calidad, marca "La Giralda" Duración aproximada de cada vela ó Cirio HORAS

AGUA DE AZAHAR DE LA Giralda C.ª Fabril TENA SEVILLA

CONFITES CARPA REMEDIO RECONOCIDO COMO EL MAS EFICAZ, RAPIDO Y COMODO PARA CURAR LA TOS

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA Linea regular de vapores Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT Contiene la carne de vaca digerida por la Pepsina.

IMPOTENCIA DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD Curación rápida con la pomada fertilizante de Rodriguez de los Rios...

ESCOFET, TEJERA Y C.ª FABRICAS EN BARCELONA, MADRID Y SEVILLA MOSAICOS Pavimentos para aceras y calles, Piedra artificial, Baños, Frigideros, Peldaños...

TOS EL REMEDIO MAS SEGURO, EFICAZ cómodo y agradable para curar la TOS, son las PASTILLAS del Dr. ANDREU

MARQUETERIA Y CALADOS Máquinas, sierras, dibujos, maderas y útiles para la confección de los objetos...

Linea regular entre Cádiz y puertos de Huelva. Para GENOVA, LIORNA, NAPOLIS, MESSINA y PALERMO.

JARABE CROSNIER MINERAL-SULFUROSO Aprobación científica de la ACADEMIA DE MEDICINA

MORRHUOL CHAPOTEAUT Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao...

Bálsamo "Neuralgine," Para curar la neuralgia y la terrible tortura del reumatismo...

Tejas planas SE VENDE una farmacia situada en sitio bien céntrico... SE ARRIENDAN las casas calle Jesús 7, O'Donnell 17...

FOLLETON DE "EL NOTICIERO SEVILLANO" PONSON DU TERRAIL Los Ladrones del Gran Mundo

-El hombre no es perfecto, y Cabestan, que con dificultad quería creer en Dios, era en cambio supersticioso y creía en el barco fantasma.

-¿Pero cómo? -Hay dos contrabandistas, á quienes yo conozco, que todas las noches andan por los alrededores de la punta de Canelas.

-Pero, añadió aun Olimpia, ellos son cinco. -Si. -Y vosotros no sois más que dos.

Vertical text on the far right edge of the page, including "Edición" and "La liber..."